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从事社工工作，志愿
奉献精神、服务意识不可
或缺，这是社工的基本素
质要求。而即将出台的
《静安区社会工作者队伍
规范化管理办法》及配套
文件，则是从招聘录用、
日常管理、职位晋升、薪
酬福利等方面规范社工
管理，并通过激励机制吸
引优秀人才加入社工队
伍。《办法》为社工设置了
!级、"#档的职位晋升体
系，与薪酬直接挂钩；还
建立了工资正常增长机
制，即年度考核为合格以
上的社区工作者，每年将
增加一级薪级工资。社工
还可享受体检、公休、疗
休养等多项福利待遇。该
办法实行后，静安区社工的整体
收入水平将大幅提高，薪酬待遇
将在全市乃至全国社工中领先。
同时，《办法》也为进入社工

队伍设了“门槛”，明确规定社工
必须具有大专以上文化程度，必
须接受专业化的社区工作培训
等。为了便于社工队伍管理，静安
区将原先“多头管理”的社工队伍
重新整合，归口到区人保局下，按
照需求分配到各社区中。社区工作
者的岗位也不再是“铁板钉钉”，而
是根据社区需求和个人意愿统筹
安排流动，让社工们各尽其长。

据悉，近年来静安区社工队伍
建设初见成效，服务水平不断提高，
涌现出一批优秀的社区工作者，四
明居民区党总支书记黄玉玲、石门
二路街道凯迪克大厦联合党支部
书记肖素华成为静安区第九次党
代会代表。本月中旬，静安区还将
面向全市招聘近 $%名基层党务工
作者，吸收“新生代”加入社工队伍。

! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋）春节前
一段时间，本市的道路交通总体上
仍将面临较大困难。昨天，本市交通
研究部门发出预判分析，认为 "月份
本市道路交通可能出现数天“极端拥
堵”，高架道路交通压力增大，而沪嘉
高速公路停止收费后，主线及匝道出
入口拥堵也可能进一步加剧。

高架道路是城市交通的主动脉，
但近期高架道路事故增加，使得高架
拥堵范围增大，成为导致交通运行不
畅的主要原因。统计资料显示，去年
"&月高架道路车流量与 '"月份相
比基本无明显变化，车流量仅增加
%()*，但高架道路日均事故数量却上
升至 +,起，增幅达 "&*。由于高架道

路已成网络，一段区域的拥堵会波及
到其它路段，从而导致了高架道路拥
堵范围增加 -*左右。
此外，江宁路桥封闭施工至今，

原江宁路桥的车流量基本上由昌化
路桥和镇坪路桥就近绕行分流。受
此影响，常德路和昌化路高峰时段
拥堵有一定程度加剧。

交通研究部门预判分析还显
示，由于 &,"&年农历春节来得早，
因此，受到年尾各企事业单位商务
活动频繁、商业圈商业促销活动开
展、春运学生流和农民工流集中以
及冬季雨雪天气等多重因素叠加影
响，本市道路交通将面临严峻考验。
目前，上海建设管理部门出台

了道路施工的管理规定。一方面严
格控制节日期间的开工数量，另一
方面对既有开工项目做收尾检查，
做到小型掘路工程在 "月 ",日前
全部竣工，大型项目做好现场环境
和交通的整治。
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! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）.!
沪嘉高速取消收费的第一个工作
日让交管部门如临大敌。记者上
午实地探访后发现，今晨的道路通
行情况比预想要好。不过交警部门
认为不能过分乐观，毕竟收费取消
后的车流引入效应还未完全显现，
而且今天上午没有受到事故抛锚的
影响。
上午 /时 )!分，记者从市区驱

车赶往沪嘉高速南翔收费站。进入
沪嘉高速主线后，车流量明显增多，
但车速较快，没有出现明显的排队
现象。在南翔收费站口记者看到，工
作人员采取了亭外发卡的方式，由
于拆除了升降杆，驾驶员取卡后可
以快速驶离，基本上可以保持 &到
0秒一辆车的速度，因此虽然车流
量较为集中，但最长排队也不超过
!,米。
记者在收费站口见到了在此指

挥的嘉定交警支队长汤妙弟。据汤

妙弟介绍，今天上午嘉定交警支队
从各部门抽调了 0,人的排堵小分
队，在主线和南翔、马陆、南门等收
费站疏导车流，引导驾驶员走地面
道路。“之前在 /时 ),分的时候，市

区往嘉定方向近南翔收费站处出现
了 0,,多米的排队，马陆下匝道也
有排队，但经过疏导很快化解了。”
汤妙弟告诉记者，今天早高峰

沪嘉情况较好，与没有发生事故和

抛锚也有很大关系。因为路幅较窄，
沪嘉高速的“生态”还是比较脆弱
的，如果发生事故，很可能会造成较
大影响，晚高峰入城的货运车辆增
加，也将会是一个考验。此外，由于
免费措施实施不久，车流的引入效
应还不太明显，未来会不会出现拥
堵，还要过一段时间再看。

据公路部门统计，今天早上 /

时到 +时早高峰期间，沪嘉高速双
向流量比平时增加了 1,*左右。今
晨上海市公安局警航队也派出直升
机空中巡查指挥。据介绍，警航队将
对沪嘉高速实施近一周的空中观
察，及时发现情况参与排堵。

记者另从交警部门了解到，新
年第一个工作日，本市拥堵路段还
是有不少的：内环高架的瑞金路至
天钥桥路，延安高架的虹许路至延
西立交，南北高架西侧共江路至场
中路、广中西路至延东立交等都出
现了不同程度的拥堵排队现象。

S5沪嘉高速取消收费后迎首个工作日

车流量增二成 未现严重堵车

高架道路事故增加 年尾商务活动频繁

春节前或出现数天“极端拥堵”

! 沪嘉高速南翔收费站车辆比平时略有增加 本报记者 陈意俊 摄
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公务卡能否“卡”住公务消费
千里之堤#

溃于车祸$
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! ! ! !新闻焦点% 据江苏卫视报

道#钢筋水泥修筑的堤坝#竟然

有人使用芦苇秆来替代& "#!!

年 !"月 $#日晚#江苏省泰州市

高港区一男子在家门口倒车时#

因方向失控撞破护栏坠入河中#

没想到这一撞居然揭开了泰州

南官河河堤工程质量问题&

观点圆桌

今日论语
据中央人民广播电台报道!按

照财政部规定! 从今年 !月 !日

起!中央各部门及所属行政事业单

位工作人员在支付公务接待费"公

车运行维护费等 !"项费用时!必

须使用公务卡# 今年年底前!所有

基层预算单位要全部实行公务卡

支付制度$

过去公务人员的公务消费常

常用现金来结算!事先垫付事后拿

着发票报销!往往存在没发生支出

却找票冒领或者少支多领之类的

漏洞$公务卡就是发放给公务人员

用于公务消费支付和结算的银行

卡!因为实现了电子化!所以具有

%雁过留痕&的优点!谁和谁发生了

交易!交易的内容是什么!数额有

多大!什么时间和地点!都一目了

然$ #$$%年起!公务卡就开始在一

定范围内进行试点$ 这一次!公务

卡消费具备了%强制性&!除了没有

&'(机等特殊情况外!绝大多数公

务消费都需要使用公务卡$

自去年底财政部发出通知以

来! 网络上就展开了热烈讨论!人

们尤其关心这个公务卡到底能不

能%卡&住公务消费' 其实!笼统地

断定能或不能都是不科学的$公务

消费中存在的弊病症状各异!公务

卡作为一种技术手段不可能成为

包治百病的灵丹妙药!它有它的作

用范围$除了对现金支付模式下的

虚报冒领有一定防范价值外!电子

化还将带来监督监控的高度便捷

性$公务卡的推行将使公务消费的

每一笔交易都记录在案!各种数据

的汇总与统计足以发现趋势和甄

别异常!这对于廉政与反腐的决策

自有其不菲的价值$

美国纽约州前州长斯皮策因

召妓丑闻辞职! 这是 #$$)年时的

一桩轰动事件$斯皮策一度被认为

是美国总统的可能人选!断送了他

的政治前途的!当然是他自己的不

检点!但是让他露出马脚的却是银

行的电子监管$汇丰银行因发现两

个银行账户交易异常而向有关方

面举报!结果查证这两个账户和一

个卖淫集团有关$更让办案人员意

外的是!他们的州长先生居然也向

其中一个账户汇过钱$顺藤摸瓜的

结果!当然是真相大白于天下$ 有

人说斯皮策为什么会傻到实名汇

钱的地步!没办法!美国的金融实

名制执行得非常到位$

上述案例表明了金融交易的

电子化和实名制对遏制腐败的重

大意义! 也从一个侧面见证了推

行公务卡的必要性$ 当然!技术和

制度从来都是惩治和预防腐败的

两翼!如果制度不被严格执行!再

先进的技术也都会被架空$ 规范

公务消费! 一方面需要引入业以

验证有效的技术措施! 一方面也

需要制度体系的不断完善$ 管住

公务消费的钱袋子! 从某种程度

上说更重要的是要迁移监督和约

束的关口! 通过科学细致的财政

预算! 让浮肿的公务消费没有更

多的腾挪空间$

%最美妈妈&吴菊萍!因为半年

前的倾情一托! 救下了从楼上掉下

的小女孩!致自己骨折$她所在的阿

里巴巴公司最近奖励她 #$万元!面

对媒体%打算怎么用&的一再追问!

吴菊萍直言不讳(%这笔钱我自己留

着用&$

好一个真率坦诚" 不矫情伪饰

的吴菊萍) 这个回答也许会让某些

媒体%失望&$ 但这一回答!非但没有

让吴菊萍失却其%平民英雄&本色和

%最美妈妈&的可爱!反而更让人觉

得真实可信$

诚如吴菊萍坦言(%我父母身体

不好!农村里也没有医疗保险!这些

钱我想用来赡养老人"抚养孩子!如

果还有多的! 就拿来还房子的贷

款$ &就像吴菊萍自己所说的那样!

她只是个平常人$的确!她就像我们

的同事或左邻右舍一样! 平日里勤

勉做事! 和善待人! 并不一定处处

%表现突出&* 生活也过得并不一定

十分富裕和轻松! 钱对她来说当然

并非可有可无的%鸡肋&$

吴菊萍的 #$万元奖金该怎么

安排!本来不该是个问题$ 之所以颇

具 %眼球效应&!盖因很长一个时期

以来!一些媒体对英雄+模范人物的

报道!总是习惯于拔高"拔高再拔高!

以至于公众都有了%思维定势&(凡英

雄和模范人物! 形象总是十全十美

的! 倘若也和我等平头百姓一样!有

这样或那样的烦恼或缺点!则未免让

大家失望$即便有!那也要隐去不谈$

否则!就是给英雄%抹了黑&$

于是!只要有人成了英雄模范或

道德先进人物!其言行就要和常人拉

开距离了! 一下子变得不食人间烟

火$ 然而!这般关于英雄模范人物的

报道!展示给公众的人物形象事实上

很不真实!也太过修饰$ 久而久之!社

会对于媒体推出的英雄人物就很难

有学习和效仿的冲动了$

社会对先进人物缺少敬重的

现象!和新闻报道的%失实&和%拔

高&有很大的关系$ 近年来!由于社

会的诚信缺少!媒体有时更多地注

意%正面&教育$ 这也许无可厚非!但

如果一味地拔高!则变得不大可信$

本来产生于平民百姓中的英雄模范

人物! 也会因为要处处保住自己的

%形象&! 只好或主动或被动地 %配

合&有关方面和媒体$ 这样!未免也

太让自己活得不真实" 不自然!甚

至相当累$

%最美妈妈&吴菊萍因为倾情一

托! 成为全国人民心目中的学习榜

样和道德模范!这是实至名归的事$

但如果吴菊萍不再是以前的吴菊

萍! 那也会让公众反感$ 面对媒体

%奖金怎么用&的一再追问!吴菊萍

的坦诚相告难能可贵!那份%盛名之

下&的冷静和客观!更显示出她内心

的质朴和本色$

监管何在#

继小偷揭贪后! 又有了车祸

揭腐$ 什么时候才能让 %灯草拐

棍& 式的监管* 消失于公众的视

野' %灯草拐棍&式的监管*比芦苇

秆筑堤坝更可怕$ 诸震鸣

查一查利益链

许多 %豆腐渣& 案例告诉我

们!一些人对法律置若罔闻$透过

一些%弱不禁风&的公共建设!公

众不仅看到了公开招标的 %走马

观花&!也看到了工程监理的%浮

光掠影&! 更看到了质量验收的

%蜻蜓点水&$ %芦苇秆堤坝&后有

什么样的利益链* 一定要依法查

处$ 王文武

问责相关部门

基础建设事关民生!有关部门

连一些最基本的基础工程都不想

做好!试想!这样的相关部门如果

还依然我行我素! 那么建一个强

盛的国家!岂不成了无根的童话$

谢国康

赞吴菊萍'这笔钱我自己用(

缪 迅


